

LA CAMPAÑA QUE BUSCA DEVOLVER LA ESTATUA DE BAQUEDANO AL CENTRO DE LA CAPITAL

"No es lo que prefiero, me da miedo traer de vuelta a Baquedano (...). Yo creo que el problema es que eso fue objeto ya de tanta tensión que yo buscaría algo que nos pacifique en ese lugar. Para que nos diga, ya, aquí estamos tranquilos, estamos todos, nadie ganó, nadie le puso la pata encima a nadie".

La opinión, expresada esta semana por la ministra del Interior, Carolina Tohá, revivió el debate sobre si la estatua del general Manuel Baquedano,

actualmente en el Museo Histórico Militar, debe volver a la plaza que lleva su nombre, lugar del que fue retirada tras ser vandalizada durante el estallido.

En este contexto resurgieron varias voces pidiendo que la escultura vuelva a estar en la frontera entre Providencia y Santiago.

Incluso se inició una campaña por redes sociales llamada #Baquedano-EnSuLugar", que consiste en una recolección de firmas virtuales para

presionar por reponer el monumento ecuestre del héroe de la Guerra del Pacífico.

"El monumento al general Manuel Baquedano es un símbolo de nuestra historia y patrimonio. Fue retirado de la plaza que lleva su nombre producto de la violencia octubrista, pero juntos podemos lograr que vuelva a su lugar. Únete a nuestra causa y firma para apoyar su regreso". Es el mensaje del coordinador del movimiento, Luis Fernando Mackenna, abogado UC y

precandidato a concejal por Santiago.

En un video promocional, lanzado el 24 de mayo, Mackenna presenta el pedestal vacío, como "un recuerdo vivo de la rendición del Estado de Derecho frente a la violencia y el octubrismo".

Ahí está acompañado de la exministra de la Mujer en la segunda administración de Sebastián Piñera, Isabel Plá. "Por gratitud y memoria histórica, que vuelva a este lugar el monumento del general Manuel Baquedano (...). Cuidemos a nuestros héroes", dice ella.

La campaña ya ha empezado a captar el apoyo de varias personas.